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На злобу дня

В

Д Юрий НИКОТИН,
политический
обозреватель

КПРФ и общество

ДЕПУТАТ фракции КПРФ Государственной думы, 
заместитель председателя Комитета Госдумы по 
образованию М. Н. Берулава прибыл в рабочую 

командировку в наш край.
Михаил Николаевич встретился с партийным акти-

вом Красноярска: председателями советов секрета-
рей первичных отделений КПРФ районов Красноярска, 
секретарями первичек.

Открыл встречу и вел ее первый секретарь крайкома 
партии П. П. Медведев.

Встреча прошла в формате «вопрос-ответ».

Встреча с партийным 
активом Красноярска

Пришедшие на встречу задавали Михаилу Николае-
вичу вопросы о социально-экономической ситуации в 
стране, о деятельности фракции КПРФ по защите ин-
тересов россиян. Партийный актив задавал вопросы о 
том, как идет работа над законами о поддержке «де-
тей войны» и малого бизнеса, о поддержке молодеж-
ных проектов.

Во встрече приняли участие секретарь крайкома 
партии А. Н. Амосов, первый секретарь Красноярско-
го городского комитета партии В. С. Бедарев.

Первый секретарь крайкома партии П. П. Медведев 

Депутат 

Государственной думы

Михаил БЕРУЛАВА

проинформировал М. Н. Берулаву об итогах первого 
съезда депутатов-коммунистов Красноярского края. 
Шла речь об укреплении депутатской вертикали. 

Михаил Николаевич встретился с губернатором 
Львом Кузнецовым, интересовался социально-эконо-
мическим развитием края, положением дел в образо-
вании и науке.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора. Продолжение темы

на 2-й стр.

Партийная хроника

НЕДРАХ московской вла-
сти родился проект феде-
ральных законов «О раз-
витии Восточной Сиби-
ри и Дальнего Востока», 

а также «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в связи с 
принятием Федерального зако-
на «О развитии Сибири и Дальне-
го Востока» в рамках создания со-
ответствующей госкомпании. До-
кументы направлены на согласо-
вание в профильные ведомства в 
начале недели в Минэнерго, Мин-
природы, Минпромторг, МЧС, Го-
сударственную думу.

Документ не просто серьез-
ный, а можно сказать, судьбо-
носный, особенно для сибиряков. 
Слава богу, что пока это только 
проект. 

Задумка грандиозная. И столь же для страны, ее буду-
щего  опасная. Судите сами. 

Новая государственная компания, подчиняющаяся непо-
средственно президенту страны,  охватит 16 субъектов Фе-
дерации к востоку от Урала, включая наш край. Эти регио-
ны  дают сегодня стране 62% экспортных доходов,   76% до-
бычи угля,  87% газа, почти 100% алмазов, основной объ-
ем цветных металлов, не говоря  уже о лесных богатствах и 
еще неразведанных кладовых. 

И это всё – на откуп одной конторе?! Суперкорпорация, 
каких мир не видел! Да и стоимость задумки нехилая – 32 
триллиона рублей. Представляете размеры предстоящей 
растащиловки при размахе нашей коррупции? А может для 
того и задуман проект?!  

Задачей госкомпании, по официальной версии,  станет 
«привлечение инвестиций в освоении территории Сибири и 
Дальнего Востока и эффективное использование природ-
ных ресурсов». 

То, что новая власть превратила сибирские и дальнево-
сточные регионы в сырьевой придаток и,  имея  гигантские 
доходы, совершенно устранилась от развития  инфраструк-
туры этих территорий, не секрет. Яркие тому примеры  – за-
мороженное строительство  метро в Красноярске, безоб-
разное состояние наших дорог, местной авиации, аэропор-
тов, упадок  села, нехватка детских садов, больниц…

Надо ли удивляться после этого, что за 20 рыночных лет 
население Сибири  уменьшилось  на 2,2 миллиона человек, 
и отток  продолжается. За этот же период объемы инве-
стиций упали в  2,4 раза, масштабы жилищного строитель-
ства сократились почти на 45 процентов. Та же картина и  на 
Дальнем Востоке. 

И вот – новый проект преобразования. В нем есть сло-
ва о развитии инфраструктуры, в частности дорог, аэропор-
тов, новых железнодорожных веток. Это можно понять: как 
без них вывозить сырье? Волей-неволей придется строить. 
А об остальном проект  документа стыдливо умалчивает.  

Новая госкорпорация  с штаб-квартирой во Владивосто-
ке получит беспрецедентно комфортные условия работы. 
Разработчики законопроекта подчеркивают, что для нее  
вводится особый порядок предоставления прав пользова-
ния недрами и лесными ресурсами, существенно упроща-
ются процедуры, регулирующие градостроительную дея-
тельность и земельные отношения. Граждане РФ, участву-
ющие в проектах, получат господдержку, а иностранцы 
– льготный порядок оформления работы, проживания и по-
лучения гражданства. Вот радость-то нежданная свалится 
на китайцев, мечтающих тихой сапой заселить малолюд-
ные территории Сибири и Приморья! 

Проект предусматривает внесение поправок в соответ-
ствующие федеральные и местные  законы. Над ними уста-
навливается приоритет закона «О развитии Сибири и Даль-
него Востока».

В частности, по решению правительства госкомпания 
может получить «без проведения предусмотренных дей-
ствующим законодательством конкурсных процедур пра-
ва пользования недрами и лесными ресурсами на участках, 
необходимых для реализации инвестпроектов». Причем  в 
дальнейшем эти лицензии могут быть переданы в уставный 
капитал компаний-участников проекта, среди которых ожи-
дается много иностранных. То есть зарубежные  инвесторы  
получают легальную возможность творить на нашей земле 
все, что им вздумается. Будет иметь задуманная корпора-
ция и масштабные налоговые льготы, в т.ч. нулевую ставку 
налога на прибыль, на имущество организаций и на землю. 
Вводится также льготная ставка отчислений на обязатель-
ное социальное страхование. НДС компании могут платить 
или не платить -по выбору. Это ж мечта, а не корпорация!  

Теперь о  самом главном.  В проекте закона специально  
подчеркивается, что  региональные органы власти лишают-
ся  права  вмешиваться в работу создаваемой госкомпании. 
Как вам это нравится, господа и товарищи? Что это, если 
не план колонизации Сибири и Дальнего Востока, да еще с 
участием иностранцев?! Куда потекут доходы от деятель-
ности этой компании? Ответ не нужно искать, он  ясен как 
божий день: в Москву они потекут, в ненасытную столицу, в 
карманы высоких чиновников, на зарубежные счета отече-
ственных и зарубежных олигархов. А аборигенам на местах 
останется, как всегда,  изуродованная природа, испорчен-
ная экология, новые сотни тонн ядовитых выбросов. 

Очевидно, что федеральная власть,  как и ранее,  не со-
бирается вкладывать средства в социальное развитие ре-
гионов Сибири и Дальнего Востока. Новая госкомпания и 
не ставит целью развитие  инфраструктуры. Ее задача -  
строить нефтяные вышки, газопроводы. Потому ни о каком 
изменении модели освоения территорий за Уралом прави-
тельством РФ на сегодняшний день и речи не ведется.  Бо-
лее того, есть опасность, что под эгидой создания  новой 
структуры будет «прокручена» приватизация  космической 
и оборонной отраслей промышленности. 

Сейчас гадают, кто возглавит это «государство в госу-
дарстве». Думали, что возглавит корпорацию экс-глава 
МЧС С. Шойгу. Но он недавно стал губернатором Подмо-
сковья. В числе вероятных претендентов называют И. Шу-
валова, И. Сечина и даже бывшего спикера Госдумы веч-
но унылого Грызлова… Так или иначе, к задуманной гигант-
ской кормушке будет приставлен стопроцентно преданный 
Кремлю человек.  

Информированные источники утверждают, что повы-
шенный интерес к создаваемой госкорпорации проявляет 
алюминиевый олигарх О. Дерипаска. Оказывается, в  не-
драх его империи  разрабатывались многие предложения, 
которые легли в основу законопроекта.  Дай Дерипаске  
волю – он всю страну наводнит своими вонючими завода-
ми. А нам это надо?! Красноярцы не знают, как избавиться 
от КрАЗа, а ачинцы – от АГК. Может, хватит?!  

К слову, идея  госкорпорации подверглась мощной ата-
ке со стороны ряда ведомств  и частных структур. Экс-
министр финансов А. Кудрин назвал проект угрозой для ин-
вестиционного климата Сибири и Дальнего Востока. Свои 
негативные замечания до чиновников довели и некоторые 
крупные бизнесмены. 

Так или иначе,  нашумевший законопроект будет подвер-
гнут значительной коррекции. Хочется верить, что и депу-
таты Госдумы не окажутся равнодушными к кремлевской 
задумке. Многое решится на специальных совещаниях по 
этому вопросу.  Одно намечено провести  29 мая в Хабаров-
ске, другое - в  одном из городов Сибири в июне. 

Подождем. И если того потребует дело - будем бороть-
ся. Мы – не молчаливые аборигены-папуасы. 

Мы – сибиряки!

Операция
«Госкорпорация»

Заседание бюро  
крайкома КПРФ

В минувшую пятницу состоялось очередное заседание 
бюро крайкома КПРФ. Вёл заседание первый секретарь 
крайкома партии П. П. МЕДВЕДЕВ.

Бюро приняло постановление «О подготовке и проведении 
общенародного праздника «День русского языка».

Принята программа научно-практической конференции на тему 
«Повышение активности и боевитости первичных отделений КПРФ 
на современном этапе».

Рассмотрены предложения по кандидатурам для награждения 
орденами и медалями ЦК КПРФ.

Первый секретарь крайкома партии П. П. Медведев 
проинформировал членов бюро о пребывании в крае депутата 
фракции КПРФ М. Н. Берулавы, его встречах с избирателями. 

Он также рассказал о последней поездке в ЦК КПРФ, встречах 
с Председателем ЦК партии Г. А. Зюгановым и депутатом фракции 
КПРФ В. А. Агаевым, избранным в декабре прошлого года по 
краевому списку КПРФ.

П. П. Медведев обратил внимание на то, что в краевой партийной 
организации начался ответственный период – отчеты и выборы. 
Этот этап должен способствовать дальнейшему сплочению 
партийных рядов.

Бюро отметило, что важным событием в жизни общества станет 
празднование 90-летия пионерской организации имени В. И. 
Ленина.

Пресс-служба 
крайкома КПРФ.

Салют, Пионерия!

 Дорогие друзья! 
Девяносто лет назад, 19 

мая 1922 года II всероссий-
ская конференция комсомо-
ла приняла решение о по-
всеместном создании пио-
нерских отрядов.  Советская 
страна ничего не жалела для 
детей. Пионерия стала насто-
ящей республикой, у которой 
было всё: лагеря отдыха, ста-
дионы, дворцы. Ребята жили 
интересами своей страны, де-
лили с ней все радости и тяго-
ты жизни. Пожалуй, не было 
среди них того, кто не хотел 
бы носить гордое звание Пи-
онера. Каждый знал, что пи-
онер –  это надежный това-
рищ, всегда поступающий по 
совести и чести. В их делах и 
поступках главным было ува-
жение к старшим и забота о 

Председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов 
поздравил с 90-летием пионерской организации 

пионеров всех поколений
младших.  Но не всегда пио-
нерские дороги бывали легки-
ми. В Великую Отечественную 
миллионы ребят заменили 
ушедших на фронт взрослых. 
Они доблестно трудились в 
тылу, приближая Победу. Мно-
гие, несмотря на юный воз-
раст, сами вступили в схват-
ку с фашизмом. Володя Дуби-
нин, Марат Казей, Валя Котик, 
Зина Портнова –  эти имена 
пионеров-героев знал весь 
советский народ.

И недаром пионерские гал-
стуки алого цвета –  это ча-
стица священного для каждо-
го из нас Знамени Победы со-
ветского народа над фашиз-
мом.  Воспитанники пионерии 
становились героями войны и 
труда, покоряли Космос, ос-
ваивали Целину, сажали сады 

и леса, развивали науку и 
культуру.  

В славный юбилей пио-
нерии желаю всем ребятам, 
чтобы они стали достойными 
продолжателями добрых тра-
диций советских пионеров: 
любви к родной земле и тру-
ду, чувства справедливости 
и товарищества, уважения к 
старшим и заботы о младших.  
Передаю привет всем пио-
нерам и желаю быть достой-
ными гражданами своей ве-
ликой Родины. Будьте готовы 
всегда прийти на помощь лю-
дям и своей стране!  С празд-
ником пионерии вас, дорогие 
друзья!

Председатель ЦК КПРФ 
Геннадий ЗЮГАНОВ.

Сибиряки-крас-
ноярцы торже-
ственно, душевно и 
с размахом отмети-
ли 90-летие самой 
массовой органи-
зации - Пионерии.

Сообщения о ме-
роприятиях в честь 
юбилея поступа-
ют со всех концов 
края.

КРАСНОЯРСК. Празд-
ничным вечером в Культур-
но-историческом центре на 
Стрелке общественность 
Красноярска открыла про-
грамму празднования 90-ле-
тия пионерской организации 
имени В. И. Ленина.

В зале можно было увидеть 
не только нынешних пионе-
ров – их представляла поразив-
шая своей выправкой делегация 
дружины имени маршала Геор-
гия Жукова из лицея № 12, но и 
красногалстучных предвоенных 
и послевоенных лет. 

Вечер душевно и бесподобно 
вела зампредседателя «Русско-
го общества» Алла Елесина, для 
которой, судя по всему, пионер-
ские годы оставили в жизни до-

брый след.
А у кого было иначе?
Поделились впечатлениями о 

славном пионерском детстве и 
отрочестве ветеран педагогиче-
ского труда Василий Большаков, 
бывший собкор «Пионерской 
правды» и автор гимна главно-
го пионерского лагеря «Артек» 
Анатолий Ануфриев, Алла Авди-
енко – мужественный педагог, 
не давшая «демократам» в дни 
августовского путча уничтожить 
пионерскую дружину в уже упо-
мянутой школе № 100, где она 
была в то время директором.

Гостей праздника привет-
ствовали первый секретарь 
Красноярского горкома КПРФ 
Владимир Бедарев, секретарь 
горкома комсомола Ксения Ле-

бедева. Вечер был пронизан ат-
мосферой дружбы и душевно-
сти. Он и закончился на такой 
ноте – фильмом «Тимур и его ко-
манда».

Алым кумачом флагов и 
пионерских галстуков рас-
цвела в субботний вечер Те-
атральная площадь Красно-
ярска. Комсомольцы города 
провели здесь яркий и задор-
ный праздник в честь 90-ле-
тия Пионерии.

Ведущие – первый секретарь 
крайкома комсомола Роман Та-
моев и заведующий молодеж-
ным отделом крайкома партии 
Борис Телеш – не дали шанса 
поселиться на празднике скуке, 
унынию, казёнщине. Поэтому в 
программе было место и слав-
ной истории Пионерии, и музы-
ке – от рок-н-ролла до совре-
менного рэпа.

Гости праздника почтили ми-
нутой молчания память пионе-
ров-геров: Валентина Котика, 
Зины Портновой, Марата Казея, 
Лёни Голикова. 

Их подвиги в годы Великой 
Отечественной войны были от-
мечены званиями Героя Совет-
ского Союза. Пионерские годы 
оставили след в жизни каждо-
го. Об этом со сцены праздника 
рассказали ветеран педагогиче-
ского труда Василий Большаков 
и кандидат на пост главы города 
Красноярска Михаил Осколков. 
Они были приняты в почетные 
пионеры и получили памятные 
свидетельства об этом событии.

Праздник Пионерии стал яр-
ким событием в жизни города. 

Пионерия жила, живёт и бу-
дет жить!

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

***
ДИВНОГОРСК. Пионерская 

площадь города огласилась 
звуками горнов и барабанов, 
звонкими голосами ребят, 
расцвела кумачовыми флага-
ми.   

На первый в этом тысячеле-
тии пионерский слёт собрались 
пионеры и школьники из трёх 
школ города: четвёртой, пятой 
и девятой.  Все ребята серьёз-
но готовились, учили Торже-
ственное обещание.  Мы про-
вели множество классных часов 
с рассказами о пионерской ор-
ганизации,  её роли в жизни на-
шей Родины,  о подвигах пионе-
ров-героев.  Дети сами искали 

информацию в Интернете, би-
блиотеках. И загорелись,  целы-
ми классами  решили  стать пи-
онерами. 

Гостями праздника стали по-
чётные  жители нашего города: 
Герой Социалистического Тру-
да Скрюкова Екатерина Фёдо-
ровна и Федяев   Ювеналий Пав-
лович,  делегат III Всесоюзного 
слёта пионеров в Москве в 1972 
году Ефремова Людмила Нико-
лаевна. 

Пришли на площадь  депута-
ты-коммунисты горсовета  Де-
мишкевич Владимир Викторо-
вич и Саттаров Николай Сте-
панович,  ветеран пионерского  
движения   Рыдченко  Альбина  
Григорьевна, учителя, родители, 
ветераны войны и труда,  ком-
сомольцы и коммунисты во гла-
ве с секретарём горкома Иго-
рем Владимировичем Богда-
новым, организатор и ведущий  
Саттарова Зоя Францевна, ве-
теран пионерского движения, и 
вожатые-комсомольцы Влади-
мир Гармашов и Сергей  Сизов. 

Торжественный момент. Зву-
чат сигналы горнов и барабанов.

Молодое пополнение. Ребята 
дают Торжественное обещание, 
и гости повязывают им галсту-
ки. Звучит призыв: «Пионеры! К 
борьбе за Родину, добро и спра-
ведливость будьте готовы!». 
«Всегда готовы!», - салютуют пи-
онеры. Теперь в нашем городе 
стало более 60 пионеров. С при-
ветственным словом выступают 
гости: Ефремова Л. Н., Скрюко-
ва Е. Ф., Федяев Ю. П.

Заканчивается линейка об-
щим исполнением пионерско-
го гимна «Взвейтесь кострами!». 
Пионеры колонной шли по улице 
Набережной, водители сигнали-
ли, жители приветствовали.

Завершилось торжество чае-
питием и концертом «Нас не да-
ром зовут пионерами». После 
этого началась игра: «Путеше-
ствие по стране Пионерии». 

Когда расходились- все по-
лучили пионерское поручение: 
поздравить всех родных с Днём 
пионерии. 

 Зоя САТТАРОВА.
Дивногорск.

***
Новые сообщения о празд-

новании пионерского юбилея 
читайте в следующем номе-
ре.
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ДЕКАБРЕ 2011 года мне было 
оказано высокое доверие – 
представлять интересы жите-
лей Красноярского края в Госу-
дарственной думе Российской 

Федерации. Времени с момента моего 
избрания депутатом Государственной 
думы прошло не так много, но результа-
ты уже есть. Главная цель, которой ру-
ководствуюсь я, - это интересы жите-
лей края, их нужды и чаяния, надежды, 
которые необходимо оправдать.

Основными направлениями моей де-
путатской деятельности являются: работа 
с избирателями, направленная на защиту 
прав и законных интересов, на улучшение 
социального положения жителей Красно-
ярского края; работа в Комитете Государ-
ственной думы по образованию в качестве 
заместителя председателя комитета; зако-
нотворческая деятельность.

Ежедневно депутату приходится решать 
проблемы своих избирателей. Понятно, у 
людей много разных забот и проблем, кото-
рые нужно решить как можно быстрее. Глав-
ное – как для человека, который обратился 
за помощью, так и для депутата – конкрет-
ный результат. Для его получения зачастую 
приходится приложить немало усилий.

В период своей депутатской деятельно-
сти рассмотрел более 70 обращений граж-
дан. При личной встрече и письменные.

По этим обращениям подготовил 40 де-
путатских запросов в различные органы 
власти для более тщательного изучения 
проблем и их решения.

Так, с жалобой на аварийное состояние 
домов ко мне обратилась Зубрилова На-
талья Сергеевна. Вопрос о признании до-
мов аварийными не решался долгое вре-
мя. Я направил депутатский запрос губер-
натору Красноярского края Кузнецову Л. В. 
При последнем телефонном разговоре 24 
апреля Наталья Сергеевна сообщила: вла-
сти обещали признать их дома аварийными 
до 1 июля и решить вопрос с переселени-
ем жильцов.

Хочу напомнить: моя приемная в Крас-
ноярске находится по адресу: ул. Ленина, 
д. 113. Сюда могут обращаться граждане за 
помощью и с письмами на мое имя.

Приоритетами своей законотворческой 
деятельности считаю подготовку инициа-
тив, направленных на решение актуальных 
проблем современного образования, про-
движение законопроектов, способствую-
щих его совершенствованию, обеспечению 
доступности и качества образования для 
всех россиян, устранение законодательных 
пробелов, которые тормозят развитие си-
стемы образования в нашей стране.

Должен отметить, что система образо-

вания в Красноярском крае 
является одной из лучших 
в России по многим пока-
зателям. Поэтому предло-
жения, которые поступают 
от руководителей, работни-
ков образования, депута-
тов Законодательного со-
брания Красноярского края, 
не остаются без внимания. 
Часто именно они являются 
темой для конструктивного 
разговора с коллегами по Го-
сударственной думе, ложат-
ся в основу законопроектов.

За время реализации де-
путатских полномочий с де-
кабря 2011 по май 2012 года 
мною проделана следующая 
работа.

Подготовлен проект фе-
дерального закона «О вне-
сении изменений в Закон 
Российской Федерации «Об 
образовании» (в части обе-
спечения информационной 
безопасности обучающих-
ся, воспитанников при орга-
низации образовательного 
процесса).

Необходимость принятия 
этого законопроекта связа-
на с тем, что сегодня, в пе-

риод становления государственной обра-
зовательной политики в области воспита-
ния, существует ряд нерешенных проблем, 
к числу которых относится доступ детей к 
информации, несовместимой с задачами 
их духовно-нравственного воспитания и об-
учения.

Многочисленные факты свидетельству-
ют о том, что законодательство в области 
образования не содержит прямых ограни-
чений и ответственности при распростра-
нении в образовательных учреждениях та-
кой информационной продукции.

Так, по данным Минобрнауки России, 
в 14 субъектах используются учебники, не 
включенные в федеральные перечни учеб-
ников. В 61 субъекте зафиксированы слу-
чаи использования учебных пособий изда-
тельств, которые не включены в перечень 
организаций, издающих учебные пособия.

В образовательные учреждения в цен-
трализованном порядке поступают такие 
издания, как книга А. Яхонтова, которая со-
держит следующие главы: «Учитесь уби-
вать», «Как умертвить родителей и избе-
жать похорон», «Наркотики и способы их 
применения», «О пользе супружеской из-
мены», «Как украсть и не попасться (сове-
ты)», «Как бросить друга в беде», «Учитесь 
врать и обманывать». В руки школьников 
может попасть «Книга единобожия» (автор 
Мухамад ибн Сулейман ат-Тамини), кото-
рая решением Савёловского суда города 
Москвы признана экстремистской и запре-
щена к публикации на территории Россий-
ской Федерации.

Эти факты свидетельствуют как об от-
сутствии системы контроля за использо-
ванием образовательными учреждениями 
информационной продукции, соответству-
ющей требованиям информационной без-
опасности, так и ответственности самого 
образовательного учреждения за ее содер-
жание.

Предлагаемый законопроект направлен 
на совершенствование законодательно-
го регулирования в части обеспечения ин-
формационной безопасности обучающих-
ся, воспитанников при организации обра-
зовательного процесса, в том числе при 
осуществлении государственного контро-
ля (надзора) за использованием образова-
тельными учреждениями учебной литера-
туры и иных библиотечно-информационных 
ресурсов.

Участвую в прорабатке вопроса, каса-
ющегося защиты прав детей с ограничен-
ными возможностями здоровья и обучаю-
щихся в специальных коррекционных об-
разовательных учреждениях, на получение 
полноценного образования. Дело в том, что 

до вступления в силу Федерального зако-
на от 8 ноября 2010 г. № 293-ФЗ «О внесе-
нии изменений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации в связи с 
совершенствованием контрольно-надзор-
ных функций и оптимизацией предоставле-
ния государственных услуг в сфере образо-
вания» учреждения такого типа проходили 
процедуру государственной аккредитации 
и выдавали своим выпускникам докумен-
ты государственного образца об образова-
нии. Однако в статью 33.1 Закона «Об об-
разовании» была введена норма, согласно 
которой с 1 января 2011 года при государ-
ственной аккредитации образовательно-
го учреждения устанавливается, соответ-
ствует ли качество образования в этом уч-
реждении федеральным государственным 
образовательным стандартам или феде-
ральным государственным требованиям. 
Для специальных коррекционных образо-
вательных учреждений VIII вида такие стан-
дарты и требования не установлены, что ли-
шило их права получать свидетельство о го-
сударственной аккредитации. На законода-
тельном уровне путем внесения изменений 
в Закон «Об образовании» требуется урегу-
лировать этот важнейший социальный во-
прос.

В настоящее время ведется также ра-
бота по подготовке проектов федеральных 
законов, направленных на совершенство-
вание нормативно-правового регулирова-
ния процедур лицензирования и контроль-
но-надзорной деятельности в сфере обра-
зования.

Так, в соответствии с поручением главы 
государства об упрощении разрешитель-
ных процедур был принят Федеральный за-
кон от 8 ноября 2010 г. № 293-ФЗ «О внесе-
нии изменений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации в связи с 
совершенствованием контрольно-надзор-
ных функций и оптимизацией предостав-
ления государственных услуг в сфере об-
разования» (вступил в силу с 1 января 2011 
года). Этот закон внес изменения в Закон 
«Об образовании», в соответствии с кото-
рыми полностью изменены процедуры ли-
цензирования образовательной деятельно-
сти и государственной аккредитации обра-
зовательных учреждений. 

Например, новыми в лицензировании 
образовательной деятельности стали такие 
моменты:

исключение    проведения    выездной    
экспертизы    условий    ведения образова-
тельной деятельности;

исключение платности предоставления 
государственной услуги за счет заявите-
ля (заявитель оплачивает только государ-
ственную пошлину); установление неогра-
ниченного срока действия лицензии; со-
кращение сроков предоставления государ-
ственной услуги с 65 до 45 дней;

сокращение перечня документов, пре-
доставляемых заявителем.

Вместе с тем эти нормы вступили в про-
тиворечие с Федеральным законом № 99-
ФЗ «О лицензировании отдельных видов 
деятельности», вступившим в силу с 1 июля 
2011 года (расхождения в терминологии, 
сроках лицензирования образовательной 
деятельности, наличие временной лицен-
зии на осуществление образовательной 
деятельности, проведение документарных 
проверок и внеплановых выездных прове-
рок в отношении соискателя лицензии и 
т.д.).

Я убежден, что на законодательном 
уровне требуется урегулировать и вопросы 
привлечения экспертов и экспертных орга-
низаций к осуществлению полномочий по 
лицензионному контролю. Перечень зако-
нодательных актов, требующих принятия 
или внесения изменений, будет дополнен в 
ближайшее время с учетом результатов ра-
боты по анализу пробелов и противоречий 
в законодательных актах, регулирующих от-
ношения в сфере образования.

Михаил БЕРУЛАВА, 
депутат Государственной думы

Федерального Собрания Российской 
Федерации.

Законы должны
служить народу

Депутат Государственной думы Михаил Берулава встретился с избирателями

Решается 
на месте
Депутат фракции КПРФ Государственной думы, замести-

тель председателя Комитета по образованию М. Н. Берулава 
провел приём избирателей.

Полковник запаса Анатолий Дацук – участник событий в ходе Ка-
рибского кризиса. 

50 лет назад в дни этого Советский Союз помог братской Кубе 
отстоять свободу и независимость. Именно наша страна предот-
вратила агрессию Соединённых Штатов Америки против Острова 
свободы, как тогда называли Кубу. Весь мир напряженно следил за 
развитием конфликта.

По мнению ветерана Вооруженных сил, участники этих событий 
вправе рассчитывать на соответствующие льготы. Нужны поправ-
ки в закон.

Руководитель юридической службы крайкома партии Ирина Ко-
валёва затронула некоторые аспекты закона о репрессированных, 
по которому в юридическую службу обратились граждане Красно-
ярска.

Михаил Николаевич принял заявления. По ним будет проведе-
на работа.

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.

Не остаётся 
без внимания
В Красноярск с рабочим визитом, для встреч с избирателя-

ми прибыл депутат фракции КПРФ Государственной думы М. 
Н. Берулава, избранный в декабре прошлого года по краевому 
списку от КПРФ.

Михаил Николаевич встретился с аппаратом краевого комитета 
партии. Он передал привет коммунистам края от Председателя ЦК 
КПРФ Геннадия Зюганова, поблагодарил красноярцев за оказанное 
на думских выборах доверие, поделился планами работы во время 
депутатской командировки.

М. Н. Берулава рассказал о законотворческой деятельности 
фракции КПРФ, подчеркнув, что именно депутаты-коммунисты явля-
ются подлинными защитниками интересов народа. Особенно мно-
го М. Н. Берулава рассказал о работе депутатов в сфере образова-
ния, она ему ближе как заместителю Комитета по образованию, так и 
профессионалу. Ведь он –  доктор педагогических наук, профессор, 
академик Российской академии образования.

Многие вопросы, затронутые в ходе встречи, касались положения 
дел в образовании.  Михаил Николаевич сообщил, что его усилия-
ми в Красноярске будет открыт Сибирский филиал Российской ака-
демии образования. Вариантов было много: Екатеринбург, Новоси-
бирск, Томск. Окончательный выбор пал на Красноярск. 

Михаил Николаевич подчеркнул, что его иногда упрекают за то, 
что он редко бывает на округе в крае. 

– Я получаю много писем от избирателей края, – отметил депутат. 
– Ни одно из них не остается без внимания, без принятия мер. Про-
блему, затронутую в письме, можно решить именно в столице, где 
сосредоточены министерства и ведомства.  Депутат ответил на во-
просы сотрудников аппарата крайкома КПРФ.

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.

«Дети войны»

С чего  все начиналось?
Вдаль памяти уходит нить  …
Все память бережно хранит,
Неся в душе успокоенье…

ТО У ВОЙНЫ не дет-
ское лицо – истина 
известная. Тем не ме-
нее смею утверждать: 
немалая доля ответ-

ственности, труда легла на 
хрупкие  плечи  подростков  в 
годы Великой Отечественной 
войны.

Удивительно,  но военное  по-
коление детей  четко понимало  
слова: «надо», «необходимо» – 
безо всяких  разъяснений. Никто  
не слышал  от них  «Не могу» или 
«Я еще маленький». Страшная 
война, небывалый боевой  и тру-
довой героизм взрослых были  
для них лучшим уроком жизни.

В то время Павел  Эммануи-
лович Фоменко показал яркие 
примеры трудовой  самоотвер-
женности  и старание быть на-
равне  со взрослыми.. 

Война  началась, когда ему 
исполнилось всего 10 лет. Се-
мья из восьми человек  жила в 
деревне  Новоберезовке Идрин-
ского района Красноярского 
края. Отца, Фоменко  Эмману-
ила Тарасовича, призвали вто-
рым  набором 19 августа  1941 
года.  На попечении матери,  ин-
валида второй  группы,  оста-
лось 6 детей – 4 мальчика и 2 
девочки, из которых старшему  
было 16 лет, младшей – менее 
1 года.

Война  сделала  подростков 
сразу взрослыми, они шагнули 
во взрослую жизнь, минуя дет-
ство. Павел Эммануилович взял 
на свои плечи всю мужскую ра-
боту  в колхозе – трудился на 
конных боронах и жатках, отби-
вал литовки (косы). ему было 
присвоено звание  «Ударник по-
лей». В 1946 году  награжден 
медалью «За доблестный труд в 
Великой Отечественной  войне 
1941– 1945 гг».

В 1949 году Фоменко П. Э. 
призвали  на службу  в ряды Со-
ветской Армии   и Военно-Мор-
ского Флота. Пройдя службу  от 
рядового солдата  до сержан-
та,  от командира  отделения до 
командира  взвода, в 1952 году 
был демобилизован.

С 1953 года по  1970 год  Па-
вел Эммануилович, будучи  уже 

Во взрослую жизнь 
шагнул, минуя детство

семейным человеком, 
настойчиво учится. 
Обучается в Минусин-
ской школе механиза-
ции  сельского хозяй-
ства и получает права  
тракториста, в учеб-
ном комбинате  закан-
чивает  курсы бухгал-
теров, получает  вось-
милетнее, а затем и 
общее среднее обра-
зование.

Прошел  трудовой 
путь  от тракториста, 
бухгалтера и предсе-
дателя рабочего ко-
митета  до председателя испол-
кома Добромысловского  сель-
ского Совета. 18 лет возглавлял  
сельский Совет.

Целеустремленность, мо-
лодость, вера в лучшее – вот 
те грани, которые обеспечили  
Павлу Эммануиловичу  доброт-
ное   место в трудовой и обще-
ственной  жизни.

Комсомолец. Коммунист. 
Умение пахать, боронить, сеять, 
работать и жить в ладу с людь-
ми, быть для них авторитетом 
сделали судьбу Фоменко.

В настоящее время он нахо-
дится на заслуженном отдыхе. И 
семья  у него большая – четверо 
детей , 9 внуков и 10 правнуков.

Дети имеют высшее образо-
вание. Общественная жизнь не 

дает ему стареть, ведь он сви-
детель великой истории нашей 
страны.

Павел Эммануилович  отме-
чен медалями «За освоение це-
линных земель», «Ветеран тру-
да». Награжден пятью юби-
лейными медалями Вели-
кой Отечественной  войны  и 
двумя  памятными медаля-
ми ЦК КПРФ: в честь 90-ле-
тия ВЛКСМ и 130-летия со дня 
рождения И. В.Сталина .

Все меняется на свете,
И течет река времен.
Пусть все сбудутся надежды
И заветные мечты !

Пресс-служба 
Минусинского городского 

комитета КПРФ.

В

Ч

Уважаемые «дети вой-
ны»! В крае продолжает-
ся формирование струк-
тур нашей общественной 
организации. Ежедневно 
в крайком звонят и обра-
щаются с просьбой о всту-
плении десятки жителей 
краевого центра. Но офор-
мить членство можно и по 
месту жительства. Так бу-
дет удобнее вам, и у нас 
в крайкоме не будет та-
кой загрузки. Прием  же-
лающих вступить в обще-
ственную организацию 
проводится  при  район-
ных комитетах КПРФ  еже-
дневно с 9-00 до 18-00, 
кроме субботы и воскре-
сенья.          

 АДРЕСА И ТЕЛЕФОНЫ
КОМИТЕТОВ КПРФ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ:
ул. Маерчака,  № 40, каб. 305, 
т. 266-11-40.

КИРОВСКИЙ:  
ул.Мичурина, № 12, 
т.237-05-08.

ЛЕНИНСКИЙ: 
ул.Волгоградская, 11-а,
т.220-86-66.

ОКТЯБРЬСКИЙ: 
ул.Киренского, №87-б,
т.290-02-913.

СВЕРДЛОВСКИЙ: 
ул.Свердловская, №9, 
подъезд 4,
т. 278-52-68.

СОВЕТСКИЙ: 
ул.Воронова,  №49,кв.3, 
т.252-12-98

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ: 
ул. Ленина, 113, 
7-й этаж, каб.713,
т.268-19-52

КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

В городе Сочи - пыльные ночи
СОЧИ. Депутат фракции КПРФ Госдумы Сергей Обухов посе-

тил город-курорт Краснодарского края. По итогам этой поездки он 
подготовил несколько депутатских запросов. Земли общественно-
го пользования бывшего совхоза «Россия» Адлерского района, где 
раньше был пионерский лагерь, пляж, баня, рынок, парк, незакон-
но распродают под коммерческое строительство. Депутат поддержал 
справедливые требования избирателей и пообещал им свою помощь. 
Сергей Обухов посетил строящиеся олимпийские объекты, в част-
ности собственными глазами увидел, как на берегу Черного моря в 
устье реки Псоу, где раньше был замечательный пляж, строится ком-
мерческий спортивный объект с площадками для пляжного волей-
бола, который даже не относится к зимним видам спорта. По словам 
Обухова, у него остались жуткие впечатления от залитых бетоном 
пляжей, уничтоженных парков, грязных улиц города, снующих по-
всюду «КАМАЗов», вырубленных зеленых насаждений и ужасной 
экологии. «На курорте стало нечем дышать, всюду пыль, – отметил 
Обухов, – я сочувствую сочинцам, их терпению и мужеству. Они тер-
пят то, что обычному человеку невозможно вытерпеть». После по-
ездки депутат направился в Городское собрание Сочи, где  поставил 
вопрос о необходимости принятия мер по защите курорта и прав со-
чинцев от массового нарушения законодательства. В том числе была 
затронута тема недопустимости отъема детских территорий под за-
стройку коммерческими многоуровневыми парковками.

Память о подвиге народа

КУРГАН. Коммунисты Шадринска ведут активную массово-по-
литическую работу. В течение первых двух майских недель они про-
вели митинг, автопробег, пикеты по распространению юбилейного 
номера газеты «Правда». В ближайшее время они планируют прове-
дение еще целого ряда мероприятий, в том числе в День защиты де-
тей и 22 июня – в день начала Великой Отечественной войны.

Без повода для ареста
НОВОСИБИРСК. Многотысячные московские гуляния и сти-

хийный лагерь «ОккупайАбай», по аналогии с американским движе-
нием «Захвати Уолл-Стрит» (англ. Occupy Wall Street), вдохновили 
новосибирцев на гуляния по площади Ленина, которые уже нарек-
ли «Оккупайском».  Организаторы постарались максимально дис-
танцироваться от проблем с полицией и властями, поэтому призвали 
всех участников отказаться от общепринятых элементов политиче-
ских мероприятий — лозунгов, плакатов и растяжек. Один из участ-
ников гуляний секретарь Октябрьского райкома ЛКСМ Ярослав Го-
лодов рассказал, что не считает это мероприятие логическим продол-
жением декабрьско-февральских протестных акций, но и в «Окку-
пайске» видит свои плюсы. Вчера, как только гуляния стартовали в 
парке между Оперным театром и памятником Ленину, на площадке 
появился лучший друг молодых политических активистов Новоси-
бирска Александр Музалёв с сослуживцами.  Организаторы гуляний 
предвидели вопросы со стороны властей, поэтому призвали участни-
ков «гуляний» на акции выполнить ряд условий: 

– Никаких лозунгов. Никаких плакатов. Никаких флагов. Ника-
ких организаций. Никакого повода для ареста. Мы просто гуляем. 
Политические беседы, настольные игры, музыка на гитаре, саксофо-
не или этническом барабане, чтение стихов, пледы, спальные меш-
ки и кофе в термосе. Повестку этих гуляний мы создаём сами, пря-
мо на месте. Кому-то интересно общаться, кому-то слушать музыку, 
у кого-то есть вопросы к активистам, да и мало ли, что мы можем 
делать вместе? Давайте превратим наш протест из «каждый сам за 
себя» в «один за всех и все за одного», чтобы Новосибирск смог от-
стоять своё звание самой активной оппозиционной столицы Сибири, 
– указано в описании мероприятия в социальной сети «ВКонтакте». 
В гуляниях принял участие первый секретарь Октябрьского район-
ного отделения ЛКСМ Ярослав Голодов, который увидел в них как 
минусы, так и плюсы: 

– Я вижу один главный плюс — многие активисты со схожими 
взглядами и убеждениями могут познакомиться, лично пообщаться, 
что дополнительно сплотит оппозицию. 

Пилюля для «Единой России»
ТЮМЕНЬ. На днях с рабочей поездкой в Тюменской области на-

ходился секретарь ЦК КПРФ, депутат Государственной думы Вик-
тор Тетёкин. Цель визита – встреча с избирателями, оказание содей-
ствия гражданам в решении их проблем, а также разъяснение по-
зиции КПРФ по ряду ключевых вопросов. Депутат встретился со 
студенческой молодежью. Встреча состоялась в помещении Тюмен-
ского горкома КПРФ. Здесь развернулась жаркая дискуссия о демо-
кратии и диктатуре, о плановой и рыночной экономике. Студенты 
задавали множество вопросов, в том числе о социальной опоре пар-
тии и перспективах коммунистического движения в России. Затем 
депутат провел встречу с молодежным активом КПРФ, в ходе кото-
рой особое внимание было уделено успешно проведенному местны-
ми коммунистами Тюмени шествию 9 Мая. Как отмечалось многими 
наблюдателями, колонна КПРФ была необычно мощная. Она силь-
но выделялась и по численности, и по красочному оформлению, и по 
количеству молодежи (которой на этот раз было много, как никогда) 
от немногочисленных шеренг, которые сподобилась выставить «Еди-
ная Россия» и другие партии. Если еще несколько лет назад ЛДПР 
опережала по популярности Компартию, то сегодня КПРФ уверенно 
выходит на второе место по уровню поддержки населения. 

Это подтверждается итогами президентских выборов и численно-
стью праздничных колонн. В этой связи можно было с полным пра-
вом говорить, что 9 Мая Тюмень была городом КПРФ. Столь мощ-
ное проявление растущей популярности КПРФ в Тюмени оказалось 
полной и неприятной неожиданностью для «Единой России» и для 
властей области. Во всяком случае, местной прессой было сделано 
все для того, чтобы снизить эффект от столь впечатляющего высту-
пления коммунистов. Необходимо отметить, что такой результат 
был не случайным. Ему предшествовала длительная работа по при-
влечению в наши ряды новых общественных сил. В этих целях ак-
тивнейшим образом использовался Интернет. В частности, была за-
благовременно создана группа патриотической направленности в со-
циальной сети «ВКонтакте» для привлечения молодежи на акцию ко 
Дню Победы. В нее в течение нескольких недель вступили сотни мо-
лодых тюменцев, значительная часть которых в итоге приняла уча-
стие в демонстрации в рядах КПРФ. Примечательно, что несколько 
молодых людей сразу после демонстрации подали заявление о всту-
плении в КПРФ.

«Россия - без Путина!
Брянск - без Денина!»

БРЯНСК. Коммунисты города присоединились к общероссий-
ской акции «Марш миллионов» и выступили не только против но-
вого-старого президента, но и главы Брянской области. Стоит от-
метить, что шествие и митинг, запланированные на 6 мая, удалось 
согласовать с большой волокитой. Общий сбор был объявлен на 
площади Революции, после чего участники прошли маршем по про-
спекту Ленина до театра драмы, на площади которого состоялся ми-
тинг. По пути участники скандировали «Россия - без Путина!», а 
проходя мимо зданий областной и городской администраций, стали 
выкрикивать «Брянск - без Денина!». Как сообщает газета «МОРС-
новости», на Театральной площади участников шествия ждал… за-
гончик, однако заходить за ограждение горожане категорически от-
казались и начали митинг неподалеку. Митинг был немногочислен-
ным, около 50 человек в общей сложности, с учетом журналистов и 
зевак. Что касается требований активистов, то они не меняются уже 
около полугода, со времен декабрьских думских выборов. Не обо-
шлось и без провокаций. Молодой человек в темных очках, записы-
вая на мобильный телефон происходящее, попытался задавать участ-
никам каверзные вопросы, однако его раскусили и сдали полиции.

По материалам сайтов 
региональных отделений КПРФ.
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Краевые новости

ЕРЕДИНА 50-х годов 
прошлого века ста-
ла отправной точ-
кой по реабилитации 
жертв политических 

репрессий. Пострадавшим от 
них гражданам страны, их на-
следникам государство ста-
ло устанавливать льготы, воз-
вращать гражданские права, 
вернуло награды. 

Наконец в 1991 году государ-
ство приняло Закон о полной ре-
абилитации жертв политических 
репрессий. В преамбуле этого 
закона нашло свое отражение  
признание за жертвами репрес-
сий права на возмещение мо-
рального вреда.

 Этим же законом было пре-
доставлено жертвам полити-
ческих репрессий право на по-
лучение натуральных льгот по 
обеспечению лекарствами, на 
проезд междугородным  желез-
нодорожным, автомобильным и 
водным транспортом, авиалини-
ях до места назначения и обрат-
но, на внеочередное оказание 
медицинской помощи, на сана-
торно-курортное обеспечение 
и ещё ряд льгот предусмотрен-
ных в 17 пунктах ст.16 Закона, на 
всей территории нашей великой 
России.

Принятый в 2004 году пре-
словутый 122-й Закон «О моне-
тизации льгот» ликвидировал 
преамбулу Закона «О реабили-
тации жертв политических ре-
прессий» о возмещении мораль-
ного вреда, а также бесплатное 
обследование и лечение жертв 
политических репрессий. Имен-
но Законом 122 РФ вычеркнуты 
слова «моральный ущерб» (речь 
шла о его компенсации) и за-
менил их термином « социаль-
ная поддержка». Тем самым но-
вая редакция Закона РФ «О ре-
абилитации жертв политических 
репрессий» привела к тому, что 
у реабилитированных жертв по-
литических репрессий пропало 
право требовать компенсации 
морального вреда. Кроме того, 
пресловутым 122-м Законом «О 
монетизации льгот» переложе-
ны меры социальной поддержки 
на региональные бюджеты, и те-
перь нашим товарищам по при-
бытии в другой край, область, 
республику в составе РФ и даже 
в столицу России город Москву 
ничего не положено. Данный 
закон позволил бывшему гла-
ве Красноярского края прода-
вить в Законодательном собра-
нии изменения в Закон «О реа-
билитации жертв политических 
репрессий» Красноярского края, 
результатом которых вместо 
компенсации причиненного мо-
рального вреда  возникла с «бар-
ского плеча подачка» в размере 
300 рублей в виде некоей добав-
ки к пенсии, на которую можно 
каждый день в течении месяца 
покупать половину булки хлеба.

Будучи ещё в здравом уме и 
твердой памяти, реабилитиро-
ванные жертвы политических 
репрессий Красноярского края, 
тщательно изучив действующее 
законодательство РФ, практи-
ку Конституционного суда РФ, 
практику Европейского суда 
справедливости по данному во-
просу, возмутившись откровен-
ным и наглым, по сути, произво-
лом, результатом которого ста-
ло уничтожение их прав, свобод 
и законных интересов, предус-
мотренных Законом РФ «О реа-
билитации жертв политических 
репрессий», подали исковые за-

Принятый в 1991 г. Закон РФ  «О реабилитации жертв поли-
тических репрессий» предусматривал помимо юридической 
реабилитации  ряд мер, направленных на социальную реаби-
литацию пострадавших. 

Среди этих мер были и чисто экономические – единовременная 
компенсация за время лишения свободы и конфискованное имуще-
ство (ст. 15) - и ряд льгот, перечень которых определяла ст. 16 за-
кона. 

Размеры всех этих компенсаций были символическими – вслед-
ствие бедственного состояния российской экономики в тот период. 

Однако они были гарантированы федеральным бюджетом, и раз-
мер компенсаций (и льгот) был одинаков для всех на всей террито-
рии страны. 

Некоторые регионы (республики в пределах границ СССР , из ко-
торых выселялись целые народы) оказались ущемлены, посколь-
ку численность жертв репрессий в них существенно выше, чем в 
остальных. 

Но существенно не только само ухудшение положения реабили-
тированных — не менее остро реабилитированные жертвы полити-
ческих репрессий ощущают возникшее неравенство. 

Это принципиально важно не только для самих реабилитирован-
ных, но и для адекватного осознания проблемы обществом, посколь-
ку репрессии осуществлялись государством, а не отдельными реги-
онами 

Большинство реабилитированных в силу преклонного возраста и 
перенесенных испытаний ныне являются инвалидами. Но их факти-
чески заставляют выбирать между статусами инвалида и реабили-
тированного или между статусом реабилитированного и статусом 
участника Великой Отечественной войны. 

Это оскорбительно для жертв репрессий и нарушает их права, 
предусмотренные Законом РФ «О реабилитации жертв политиче-
ских репрессий» 

На необходимость этого уже указывал Конституционный суд 
(Определение от 15.05.2007 №383оп ). 

Обращения реабилитированных жертв политических репрессий в 
Правительство РФ и в судебные органы по этому поводу не встрети-
ли понимания.

Настоящий закон в целях реализации Определения Конституци-
онного суда РФ от 15.05.2007 №383 оп направлен на защиту прав и 
законных интересов граждан Российской Федерации, оказавшихся 

явления в суды гражданского 
производства, расположенные 
на территории Красноярского 
края,  с требованиями возмеще-
ния морального вреда в связи с 
неисполнением судебного акта, 
репрессиями советского пери-
ода в размере 4000 евро: экви-
валент  160 000 (сто шестьдесят 
тысяч) российских рублей.

Результатами походов в суды 
стали повальные отказы судов 
в удовлетворении заявленных 
предельно обоснованных требо-
ваний.

В результате ведения дела в 
федеральных судах гражданско-
го производства  первой и вто-
рой инстанции  Красноярского 
края происходило  по принци-
пу «нападения из засады», где в 
интересах стороны ответчика - 
правительства РФ - как прави-
ло, выступал суд,  не требуя от 
ответчика предоставить основа-
ния причин для отказа в разра-
ботке механизма единовремен-
ного возмещения морального 
вреда жертвам политических ре-
прессий 1920 – 1959 годов.  Это 
существенное для дела обсто-
ятельство создало плодотвор-
ную почву для «вопиющей не-
справедливости и произвольно-
сти», когда дело дошло до уста-
новления достоверных фактов в 
суде, что квалифицируется как 
намеренное нарушение норм ст. 
6 Европейской конвенции о за-
щите прав человека и основных 
свобод – право  на справедли-
вое судебное разбирательство и 
основных свобод – право на эф-
фективное средство правовой 
защиты.

Между тем практика жизни 
ряда стран ближнего зарубежья, 
в частности Грузии, свидетель-
ствует об ином подходе к реше-
нию данного вопроса. 

В результате ряда обраще-
ний граждан России - реабили-
тированных жертв политических 
репрессий - в высшие судеб-
ные инстанции нашей страны 15 
мая 2007 года Конституционный 
суд РФ вынес определение, ко-
торым предписано правитель-
ству РФ и Государственной думе 
разработать механизм повыше-
ния до приемлемого уровня, со-
ответствующего нынешним воз-
можностям государства разме-
ра единовременной компенса-
ций морального вреда жертвам 
политических репрессий.

В течение четырех лет ни пра-
вительством РФ, ни Государ-
ственной думой не сделано ни 
одного шага для выполнения 
этого определения Конституци-
онного суда РФ.

 С 11 февраля 2011 года на 
столе у Дмитрия Медведева, 
бывшего президента РФ, лежит 
без движения ПРОГРАММА по 
исторической памяти и социаль-
ной поддержке жертв политиче-
ских репрессий советского пе-
риода, разработанной рабочей 
группой совета при президен-
те РФ. 

В первый же день своего 
президентства Владимир Пу-
тин подписал сразу несколь-
ко указов по улучшению всего, 
что только можно улучшить, – от 
оборонно-промышленного ком-
плекса до межнациональных от-
ношений.

Однако не подписано ни од-
ного указа по реализации про-
граммы по исторической памяти 
и социальной поддержке жертв 
политических репрессий совет-
ского периода.

в зоне влияния неблагоприятных факторов, возникших вследствиие 
репрессий советского периода с 1920 по 1959 год.

Статья 1. Распространить действие Закона Российской Федера-
ции «О   единовременной компенсации морального вреда реабили-
тированным жертвам политических репрессий советского периода 
с 1920 по 1959 годы и их прямым наследникам»  в порядке, установ-
ленном настоящим законом:

1) на граждан, реабилитированных жертв политических репрес-
сий советского периода с 1920 по 1959 год и их прямых наследников 
независимо от их настоящего места проживания;

2) на граждан, высланных из населенных пунктов в пределах гра-
ниц СССР, на основании незаконных актов органов государственной 
власти СССР, включая детей, в том числе детей, которые в момент 
выселения находились в состоянии внутриутробного развития, не-
зависимо от их настоящего места проживания.

Статья 2. Гражданам, ставшим инвалидами, получившим или пе-
ренесшим болезнь и другие заболевания вследствие политических 
репрессий советского периода с 1920 по 1959 годы,  из числа лиц, 
перечисленных в статье 1 настоящего закона, предоставляется из 
средств федерального бюджета единовременная компенсация мо-
рального вреда в размере 160 000 рублей с последующей индекса-
цией, установленная для граждан, указанных в пунктах 1 и 2 статьи 
1 Закона Российской Федерации «О единовременной компенсации 
морального вреда реабилитированным жертвам политических ре-
прессий советского периода с 1920 по 1959 годы и их прямым на-
следникам».

Статья 3. Семьям, потерявшим кормильца, из числа лиц, указан-
ных в пунктах 1 и 2 статьи 1 настоящего закона, предоставляется из 
средств федерального бюджета единовременная компенсация мо-
рального вреда  в размере 160 000 рублей на каждого члена семьи, 
включая прямого наследника, с последующей индексацией, уста-
новленной для граждан, указанных в пунктах 1 и 2 статьи 1 Закона 
Российской Федерации «О единовременной компенсации мораль-
ного вреда реабилитированным жертвам политических репрессий 
советского периода с 1920 по 1959 годы и их прямым наследникам».

 Это вопрос не только справедливости, но и морального клима-
та в обществе.

Закон Российской Федерации
О  единовременной компенсации морального вреда 

реабилитированным жертвам политических репрессий 

А ведь, находясь на посту 
президента РФ, Дмитрием Мед-
ведевым объявлена в стране 
ДИКТАТУРА ЗАКОНА!!!  

О какой ДИКТАТУРЕ ЗАКОНА 
может идти речь, когда в ходе 
судебных заседаний районного, 
краевого уровня по обоснован-
ным на законе заявлениям граж-
дан России реабилитированных 
жертв политических репрессий 
выносятся отказные решения, 
определения!!!

Очевидно, что ДИКТАТУРА 
ЗАКОНА – это  направленный 
против граждан России, реаби-
литированных жертв политиче-
ских репрессий, сговор судеб-
ной власти с исполнительной, с 
целью ухудшить моральное со-
стояние и - как следствие - 
физическое здоровье наших то-
варищей.

Конечно, мириться с этим 
нельзя.

Россия тратит на охрану здо-
ровья 5 – 6% ВВП, Великобрита-
ния и Швеция – 10, Франция и 
Германия – 12. Так ведь у них и 
ВВП побольше. 

У них на душу населения в год 
приходится порядка 4000 дол-
ларов по паритету покупатель-
ной способности, у нас – поряд-
ка 800, меньше, чем в Мексике 
или Турции.

И дело даже не только в день-
гах. За распределением ресур-
сов стоит система приоритетов, 
и в наших 5-6% отражается низ-
кая приоритетность безопасно-
сти человека, охраны его здоро-
вья и жизни. 

Судя по всему, на существен-
ное повышение расходов бюд-

жета в целях реализации ПРО-
ГРАММЫ по исторической па-
мяти и социальной поддержке 
жертв политических репрессий 
советского периода исполни-
тельная власть РФ в ближайшие 
годы вряд ли пойдет.  Ведь, по 
их заверениям, денег нет, да и 
приоритеты государственных 
трат так вдруг никто не развер-
нет. Они уже прописаны и в со-
вершенно другую сторону на-
правлены. Ценность жизни у нас 
находится на таком уровне,  что 
никакое восполнение человече-
ского капитала, тем более его 
наращивание, просто немысли-
мо!!!

Это существенное для дела 
обстоятельство  предоставило 
нам возможность самостоятель-
но разработать проект Закона 
РФ «О единовременной компен-
сации морального вреда жерт-
вам политических репрессий 
1920 –1959 года и их прямым на-
следникам».

Данный проект и выше изло-
женные обстоятельства мы на-
правили председателю Зако-
нодательного собрания края 
А. В. Уссу, руководителю фрак-
ции коммунистов в ЗС края П. 
П.Медведеву

Пока только коммунисты со-
гласились принять активное уча-
стие в решении наших проблем! 
С нами договорились действо-
вать сообща общественная ор-
ганизация «Дети войны», так как 
у нас совпадают и пересекают-
ся вопросы, связанные с уничто-
жением преступного Закона 122 
ФЗ «О монетизации льгот». 

Реализуя свое право на пу-

бличное выражение своего мне-
ния, мы совместно с участника-
ми КРООД «За права человека» 
28 апреля у здания администра-
ции Красноярска провели пикет 
под лозунгом «За права челове-
ка, против произвола и беззако-
ния в отношении граждан Рос-
сии».

Пикет получил широкую огла-
ску в России и странах ближнего 
зарубежья.

В ходе интенсивных изыска-
ний по решению проблем реали-
зации наших свобод и законных 
прав нами обнаружено, что:

в 2010 году вступил в силу 
принятый 24.07.2009 года Фе-
деральный закон «О трудовых 
пенсиях в Российской Федера-
ции», в котором п.4.ст.30 пред-
усмотрено по основаниям ст. 20 
произвести перерасчет пенсии в 
сторону увеличения в трехкрат-
ном размере;

29 ноября 2011 года Пленум 
Верховного суда РФ принял ПО-
СТАНОВЛЕНИЕ  № 17  «О практи-
ке применения судами норм гла-
вы 18 УПК РФ,  регламентирую-
щих реабилитацию в уголовном 

Репрессии возвращаются?

Проект

судопроизводстве»;
с ноября 2011 года Верхов-

ный Суд РФ по согласованию с 
Минфином РФ  установил раз-
мер моральной компенсации за 
незаконное уголовное пресле-
дование за год в размере 112 
тысяч. 

В завершение  мы обращаем-
ся ко всем гражданам России - 
реабилитированным жертвам 
политических репрессий Крас-
ноярского края и нашим сто-
ронникам - выступить против 
сговора судебной и исполни-
тельной власти, против  Закона 
122-ФЗ «О монетизации льгот»! 
Считаем, что данным Законом 
открыты новые репрессии про-
тив нас, добропорядочных граж-
дан России!

Алексей ПОЛКОВНИКОВ,
председатель Российско-

го общественного движения 
«Жертвы политических 

репрессий».
Анатолий АРУТЮНЯН,

участник движения.

Права человека в современной России

Кошелёк и жизнь

С

Продержаться до зарплаты
   
40% россиян успевают тратить деньги раньше, чем дождутся 

очередной зарплаты. При этом они готовы отказывать себе во 
вкусной еде, одежде, брать кредиты, но только не откладывать 
деньги про запас.

ОЛОВИНА работников в Рос-
сии не умеет откладывать 
деньги и живет от зарплаты 
до зарплаты. К таким выводам 
пришел исследовательский 

центр портала по поиску работы «Рабо-
та@ mail.ru». У 40% респондентов еже-
месячно деньги на жизнь заканчивают-
ся раньше, чем приходит следующий 
аванс.  Каждый третий работник при-
знался, что в такой ситуации он оказы-
вается периодически, не реже чем раз в 
три месяца.

Деньги у россиян заканчиваются так 
быстро, что, не успев получить зарплату, 
они тут же начинают ждать следующую. 
В этом признались 11% респондентов. 
Еще 35% отметили, что дни до получ-
ки начинают отмечать в своем календа-
ре за одну-две недели до нее. 41% при-
ходит в состояние трепетного ожидания 
накануне или в день зарплаты. Только 
13% ответили, что, несмотря на то, что 
деньги нужны, дня зарплаты они не ждут.

«Большинство людей, у которых воз-
никают проблемы с распределением 
бюджета, то есть деньги тратятся бы-
стрее, чем зарабатываются, сегодня бе-
рут кредиты. Отсюда и такое ожидание 
получки. Им кажется, что накопить нуж-
ную сумму значительно сложнее, чем 
взять ее в кредит и возвращать ежеме-
сячно по частям. Тогда деньги из нако-
плений превращаются в обязательные 
платежи», — считает специалист по пла-
нированию бюджета Екатерина Гогохия.

Оказалось, что под словосочетани-
ем «деньги на жизнь» участники опро-
са тоже подразумевают разное. Напри-
мер, 36% уверены, что если заканчива-
ются деньги на жизнь, значит, средств 
не хватает на самое элементарное: еду 
и поездки в общественном транспорте. 
Треть опрошенных считают, что подразу-
мевается такая сумма, которая позволи-
ла оплатить эти нужды и оставить запас 
на оплату коммунальных услуг, ремонт 
коммуникаций в доме и обслуживание 
автомобиля. 28% включают в понятие 
«деньги на жизнь» еще и траты на досуг. 
Для них комфортная жизнь невозможна 
без посещений кафе, кино, ночных клу-

бов и шопинга по выходным.
По мнению психолога, такая ситуа-

ция объясняется прежде всего ростом 
аппетитов, который напрямую зави-
сит от уровня доходов. «Чем больше 
человек зарабатывает, тем шире для 
него становится понятие „прожиточ-
ный минимум“, он быстро осваивается 
в новых рамках, и та зарплата, которая 
еще вчера казалась повышенной, се-
годня заканчивается так же быстро», 
— поясняет психолог консультаци-
онного центра «Перспектива» Виктор 
Гробинин.

Когда деньги заканчиваются, боль-
шинство работников пытается сни-
зить свои аппетиты. В первую оче-
редь, жертвовать приходится изыска-
ми в еде и спонтанными покупками. 
29% перестают обедать на работе, а 
14% переходят на покупку товаров со 
скидками.

При этом откладывать деньги про 
запас большинство опрошенных счи-
тает для себя невозможным. «Такая 
привычка, к сожалению, не в мента-
литете наших людей. После дефол-
тов россияне не очень доверяют бан-
кам, а хранить крупные суммы дома не 
только опасно, но и трудно. Это же по-
стоянный соблазн к дополнительным 
тратам.  Вот и получается, что сколь-
ко бы работник ни зарабатывал, а жи-
вет чаще всего все равно от зарплаты 
до зарплаты», — говорит Екатерина Го-
гохия.

Цифры и факты
29% перестают обедать на ра-

боте, когда деньги подходят к концу.
14% ради экономии в конце ме-

сяца ищут товары со скидкой.
13% не считают дни до зарпла-

ты, даже если деньги очень нужны.
11%, не успев получить зарпла-

ту, тут же начинают ждать следую-
щую.

www.trud.ru

П

Красноярский феномен
Избирательная кампания в Красноярске идет по пла-

ну. Об этом журналистам сообщил зампредседателя Цен-
тризбиркома Леонид Ивлев. По его словам, представите-
ли ЦИК провели полную проверку избирательной кампании 
в Красноярске, начиная от избирательных фондов, закан-
чивая исправностью комплексов обработки избирательных 
бюллетеней (КОИБов). 

Московские эксперты провели два обучающих семина-
ра с членами избирательных комиссий и отметили то, что в 
формировании комиссий приняли участие все региональ-
ные отделения политических партий. «Среди председа-
телей избирательных комиссий – 70 % председателей от 
семи политических партий. Такого показателя больше нет 
ни в одном регионе, – подчеркнул Ивлев. – На всех изби-
рательных участках города на выборах будут установлены 
КОИБы и веб-камеры, видео с которых сможет посмотреть 
любой красноярец, заранее зарегистрировавшийся на 
сайте. То, что происходит на выборах в нашей стране, – это 
феномен, аналогов которого нет ни в одной стране мира. 
И у вас в Красноярске впервые все избирательные участ-
ки оснащены электроникой, совершенно исключается воз-
можность вбросов, возможность фальсификаций». 

«Авторитетное радио».

Будет ли всё же завод-яд
В Красноярске назначили дату публичных слушаний по 

вопросу строительства ферросплавного завода. Реше-
ние об этом принято сегодня на сессии горсовета. По за-
кону об охране окружающей среды свое мнение о строи-
тельстве опасных объектов имеют право высказать жители 
районов, попадающих в 60-километровую зону вокруг пла-
нируемого объекта. Публичные слушания завершатся 22 
июня. Вопрос строительства Енисейского ферросплавного 
завода обсудят в каждом районе города. Горожан пригла-
сят в дома культуры, театры или вместительные залы, что-
бы там люди, взяв микрофон в руки, могли высказать свое 
мнение. Но уже ясно, что собрано более 181 тысячи под-
писей против завода. Окончательная резолюция будет на-
правлена властям всех уровней.

«Авторитетное радио».

Трасса плохо пахнет 

 Неизвестное вещество превратило участок трассы Крас-
ноярск - Енисейск протяженностью в 200 км в зону  повы-
шенной опасности. Специалисты предполагают, что это 
вещество - креозот. Оно скользкое и плохо пахнет. Более 
всего поврежден участок дороги в районе Большой Мурты. 
Силами дорожных   организаций принимаются меры по обе-
спечению безопасного движения на данном   участке авто-
дороги. Ищут водителя автомобиля, из цистерны которого 
произошла утечка. 

Радио «Россия».

Пора бить во все колокола!
Ванкорнефть наносит невероятный экологический вред 

Красноярскому краю. 44% нефтяного попутного газа на Ван-
корском нефтегазовом месторождении сегодня сжигается в 
факелах, что наносит непоправимый ущерб природным ре-
сурсам региона. Об этом рассказал Алексей Книжников, ко-
ординатор программы по экологической политике нефтега-
зового сектора Российского представительства Всемирно-
го фонда дикой природы (WWF).

Своевременно не был учтен газовый фактор. Выполняя 
обязательства по поставкам нефти в Китай, компания вы-
нужденно попала в ситуацию, когда приходилось сжигать 
неимоверное количество попутного газа. Факелы огром-
ные, и это, конечно, невероятный экологический вред тер-
ритории края. Между тем в Ханты-Мансийском автономном 
округе почти решена проблема сжигания попутного газа, 
при всем том, что там добывается колоссальное количество 
недропродуктов.  «На мой взгляд, уже пора бить во все ко-
локола и либо сокращать объем добычи, либо находить фи-
нансовые и технические возможности и прекратить это сжи-
гание, которое сейчас происходит в ужасающих объемах. В 
любом случае наказание за причиненный северным терри-
ториям ущерб компания «Ванкорнефть» должна понести», - 
заключил Алексей Книжников.

Пресс-лайн.

Интернет всё более доступен
По данным выборочных обследований бюджетов домаш-

них хозяйств, проведенных специалистами Красноярскста-
та, в 2011 году доступ к  Интернету имели 61,4%  всех семей. 
В городской местности Интернетом пользовались 67,3% се-
мей, сельской местности – 41, 6 %. Из числа домохозяйств, 
имеющих в 2011 году доступ   к сети Интернет, 52,4% име-
ли доступ с домашнего компьютера, 23,1 – по месту   рабо-
ты, 1 – по месту учебы, 0,3% – в интернет-кафе, на почте, в 
библиотеке.

Newslab.

ЗДОРОВЬЕ - ОТ ПРИРОДЫ
Здоровье – самое ценное, что есть у челове-

ка. Нет здоровья – ничего не в радость. Одни про-
блемы. Когда от болезни уже ничего не помогает, 
организм пропитан лекарствами, а хождение по 
больницам не прибавляет веры в излечение, тог-
да мы ищем другие пути избавления от недугов. 
Бывает, находим их там, где не ожидали.

В Ваших руках продукт, который создан на 
основе рукописей древних целителей – травни-
ков и современных знаний о человеческом ор-
ганизме. Возможно, этот продукт сможет стать 
ключом к Вашему здоровью. Натуральный баль-
зам «АЛТАЙСКИЙ ЦЕЛИТЕЛЬ» создан по ле-
чебным прописям сибирских знахарей, содер-
жит исключительно природные высокоэффек-
тивные компоненты, которые даже в малых ко-
личествах способны интенсивно воздействовать 
на самый болезненный орган. В его в состав вхо-
дит мёд, прополис, перга, мумиё, каменное масло, 
красный корень, клевер, бадан, богородская тра-
ва, лабазник, крапива, чага, можжевельник, зве-
робой, лапчатка, Саlleriа melonella (Большая вос-
ковая моль), бобровая струя. Природный бальзам 
«АЛТАЙСКИЙ ЦЕЛИТЕЛЬ» нормализует по-
вышенное артериальное давление, восстанавли-
вает после инсульта и инфаркта миокарда, помо-
гает при ишемической болезни сердца, аритмии, 
тахикардии. Применяется при нарушении опор-
но-двигательного аппарата, варикозном расши-
рений вен, тромбофлебите, атеросклерозе. Ин-
тенсивно воздействует при заболеваниях пред-
стательной железы у мужчин, гинекологических 
проблемах у женщин, при заболеваниях печени 
и пищеварительной системы. Стимулирует ра-
боту головного мозга при слабоумии, рассеянно-
сти, повышает гемоглобин, снижает уровень хо-
лестерина

Бобровая струя в составе бальзама – уни-
кальный редкий компонент, который облада-
ет, пожалуй, самым широким спектром дей-
ствия и помогает во многих случаях, начиная 
от кашля и заканчивая проблемами с предста-
тельной железой у мужчин. Цена высушенной 
бобровой струи весом 100 г у охотников на се-
годняшний день доходит до ста тысяч рублей.

Каменное масло, входящее в состав, со-
держит 49 жизненно важных для организ-
ма минералов (калий, натрий, магний, мар-
ганец, медь, железо и т.д.) в легко усваивае-
мой форме. Каменное масло торговой марки 
«САШЕРА-МЕД» собирается в горном Алтае 
на высоте не менее чем 2000 метров над уров-
нем моря, при использовании специального 
аналитического оборудования, исключающе-
го попадание посторонних минералов.

Бальзам «АЛТАЙСКИЙ ЦЕЛИТЕЛЬ» 
не имеет побочных неблагоприятных эффек-
тов, начинает действовать с чайной ложки! 
Ежедневное употребление бальзама «АЛ-
ТАЙСКИЙ ЦЕЛИТЕЛЬ» даже у здоровых 
людей способствует поднятию жизненного 
тонуса, очищению крови и пищеварительной 
системы, повышению иммунитета и сниже-
нию побочного действия лекарств и алкоголя, 
разрушению радионуклидов.

Рекомендуемый курс – 4 УПАКОВКИ, 
при хронических заболеваниях – 8 УПАКО-
ВОК. Цена 1 упаковки 590 РУБЛЕЙ, по ку-
пону – 550 рублей. Вы также можете приоб-
рести каменное масло (цена упаковки – 550 
рублей, по купону – 500 рублей), каменное 
масло с добавками – 600 рублей, по купону 
– 550 рублей. Также есть живица кедровая 
(650 рублей, по купону – 600 рублей). 
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Вахта памяти

Из блокнота журналиста

Заметки по поводу и без

Н

Выставка-продажа 
в Доме офицеров!

Приглашаем: 29 мая с 10.00 до 11.00.
Дом офицеров, ул. Перенсона, 20

ИКОЛАЙ Васильевич Криворуч-
ко ушел на фронт осенью 1941 года из 
Казахстана. Два раза его жена Мария 
Ильинична получала известия о муже: 
в сентябре 1942-го  –  погиб, в январе 

1943-го – пропал без вести. Оба известия  – из 
Ленинградской области.

11 мая 2012 года по перрону железнодорожно-
го вокзала Красноярска идет Криворучко Виктор 
Анатольевич с небольшой коробкой в руках. Это 
внук солдата  Криворучко Николая Васильевича. 
Он везет медальон и останки бойца в Рыбинский 
район, село Новая Солянка.  Он спешит к родным 
- рассказать о тех людях-поисковиках, которые 
помогли им через 70 лет найти отца. Теперь вну-
ки и правнуки могут предать останки деда земле по 
православным обычаям:

– Медальон деда нашли поисковики во время 
весенней Вахты памяти под городом Старая Рус-
са Новгородской области. Сообщили в Казахстан, 
а оттуда уже  – в Красноярский край, куда перее-
хала наша семья после войны. Я срочно выехал в 
Старую Руссу. Мне даже удалось поработать с по-
исковиками. Это удивительные люди. Ранней вес-
ной живут в палатках, в любую погоду выходят на 
поиск, часто работают по колено в воде. Я решил 
собрать своих односельчан и тоже на следующий 
год поехать на Вахту памяти в составе краевого по-
искового отряда «Красноярец» на места, где воевал 
мой дед, –  рассказывает Виктор Анатольевич. 

На де ревенском  кладбище очень много народа: 
ученики из соседних школ, представители военко-
мата, ребята из поискового отряда «Красноярец». 
Все село вместе с родными захоранивает останки 
солдата рядом с его женой Марией Ильиничной, 
которая всю свою жизнь помнила о муже и расти-
ла четырех детей, достойных отца – защитника От-
ечества. Батюшка провел отпевание, прогремели 
залпы оружий. 

Еще один солдат вырван из небытия.
Борис БОДИКОВ, 

инструктор поискового 
отряда «Красноярец».

А ДНЯХ МНЕ посчаст-
ливилось побывать 
на красочном   спор-
тивном  мероприя-
тии: это был третий 
день  Открытого чем-

пионата и первенства Сибир-
ского федерального округа 
конному спорту – выездке на 
кубок главы города Красно-
ярска по конному спорту.

Праздник проходил на тер-
ритории учебно-спортивного 
комплекса  коневодства Крас-
ГАУ в Ветлужанке. Спонсиро-
вали проведение этого красоч-
ного мероприятия (судя по ре-
кламным проспектам)  частные 
фирмы и организации: мага-
зин «Вестфалика», первая логи-
стическая компания «Аlgoport», 
садовый центр «Нимфея», ту-
ристическая компания «Апель-
син», рекламное агентство «Ра-
грант».

Красноярцам известно о 
том, что на данном спортивном 
комплексе коневодства Крас-
ГАУ в течение более чем 25 лет 
разводит лошадей тракенен-
ской  верховой породы, и о том, 
что здесь не только выращи-
вают породистых лошадей, но 
и занимаются  подготовкой их 
для выступлений на соревнова-
ниях разного уровня.

Любители конного спорта  
ревностно следят и за успеха-
ми лошадей, рожденных и вос-
питанных на  красноярской ко-
нюшне, которые  принимали 
участие  в составе сборных ко-
манд России в чемпионатах Ев-
ропы по выездке и троеборью 
под управлением  спортсме-
нов КрасГАУ в 2007 году  в Ита-
лии и Швейцарии, в 2008 г. – в 
Португалии, ежегодно они при-
нимают участие в  чемпионатах 
России.

Кроме того, красноярские 
дети приходят на территорию 
комплекса обучаться верховой 
езде, некоторые из них начи-
нают заниматься конным спор-
том профессионально, и лоша-
ди навсегда становятся частью 

А ДНЯХ МНЕ
Досуг

Гармония
Конный спорт — для людей с добрым сердцем

Дни борьбы

Вырванные
из небытия 

Подписной 
индекс

в каталоге
российской

прессы: 

31387

Дорогие читатели!
Во втором полугодии 2012 года мы выходим 

5, а не 6 масяцев: в июле у нас отпуск. 
Поэтому каталожная стоимость подписки  

(без услуг связи) составляет  180 руб. 75 коп.

Голос 
народного 
протеста

Продолжается подписка на второе полугодие 2012 года

У здания городской адми-
нистрации на днях прошел 
очередной молчаливый пи-
кет.

К своим проблемам пытались 
привлечь внимание обманутые 
дольщики: люди, которые до-
верили строительным фирмам 
свои сбережения и остались без 
денег и без жилья. На одном из 
плакатов - слова известного в 
городе чиновника о том, что все 
действия власти должны быть 
прозрачными. Кому принадле-
жит эта мудрость, сказать нель-
зя: будет расценено незаконной 
агитацией. Читаем на другом 
плакате: «Кто достроит наше 
жильё, тот и мэр!».

Жаль, что в нашем жесто-
ком обществе надежды решить 
какие-то проблемы связывают-
ся с кануном выборов.

Александр КОЗЫРЕВ.
Фото автора.

 Уловите 
разницу  

Вы,  конечно, смотрели мно-
го раз показанную по всем ка-
налам ТВ церемонию вступле-
ния  в должность президента В. 
Путина и предшествовавшую ей 
тотальную зачистку центра Мо-
сквы от людей и машин и даже 
полиции. Были закрыты поч-
ти на полдня 13 станций метро. 
Люди в кафе на пути президент-
ского кортежа оказались на вре-
мя в роли запертых  снаружи за-
ложников. Вот так. Чтоб ни одна 
вражина не покусилась на наше-
го гаранта. Видели вы и все про-
чее пышное действо уже в золо-
ченых дворцах Кремля. Каким же 
контрастом всему этому выгля-
дела инаугурация нового пре-
зидента Франции Ф. Олланда, 
прошедшая  15 мая! На церемо-
нию  Олланд прибыл безо вся-
кого  эскорта, и не на американ-
ском «мерседесе», а на серий-
ном французском автомобиле 
«ситроен». Двигалась эта ничем 
не примечательная,  кроме го-
сударственного флажка на капо-
те,  машина  к Елисейскому двор-
цу в общем потоке  автомобилей,  
останавливаясь на всех свето-
форах и пропуская пешеходов. В 
самом дворце тоже не было ни-
какой помпезности. После кра-
ткого выступления главы Кон-
ституционного совета Франции, 
объявившего имя победителя 
на выборах, Ф. Олланд подписал  
акт о вступлении в должность и 
выступил с краткой речью. Всё. 
Почувствовали  разницу между 
российской и французской це-
ремониями? Не знаю, как вам, 
а мне стыдно за нашу азиатчи-
ну,  или как это назвать, не сооб-
ражу. Ничего подобного не было 
при Советской власти. Приходи-
ли и уходили руководители госу-
дарства, но без помпы, салютов 
и прочего шума и звона.  И ниче-
го – была великая страна и ува-
жаемые миром первые лица. Не 
то, что сейчас. Показухи много, а 
дел – ни на грош.  

Отказ на отказ
 
В. Путин на днях не поехал на 

встречу «восьмерки» в США, а 
послал вместо себя Д. Медведе-
ва. Сделал такой легкий щелчок 
по носу  американосов. Ой, что 
на Западе и в Вашингтоне нача-
лась! 

Будто вновь избранный пре-
зидент России объявил о нача-
ле крестового похода. Пока экс-
перты и граждане искали объ-
яснения отказу Путина прибыть 
на саммит G8, стало известно о 
том, что Б. Обама в ответ сооб-
щил, что не  приедет на саммит 
АТЭС во Владивосток в сентя-
бре с.г.  Вот так: отказ на отказ 
– квиты. Обе стороны отрица-
ют, что это проявление взаим-
ного пренебрежения. Скорее, 
наоборот. Как отмечают запад-
ные СМИ, это решение выгодно 
всем: Обама в преддверии   вы-
боров избавляется от очередных 
нападок со стороны республи-
канцев, а для Путина ухудшение 
отношений с США станет подар-

ком судьбы – идеальным пред-
логом для гонений на оппози-
цию. И все же многих политоло-
гов, особенно  бывших  и сове-
тологов, мучит вопрос: что стоит 
за странным отказом Путина уча-
ствовать в саммите G8? Некото-
рые из них утверждают, что Пу-
тин учел уроки истории – в Рос-
сии только в ХХ веке два могучих 
государства пали под давлением 
общественного недовольства – и 
решил на всякий случай пока ни-
куда не выезжать. Дескать, ис-
пугался «белых ленточек»,  что, 
право, смешно. Другие  рас-
ценивают решение Путина как 
предвестие смены внешнеполи-
тического курса РФ. «Хотя адми-
нистрация Обамы, все еще стре-
мящаяся разрядить отношения с 
Россией, заявила, что отнеслась 
к сообщению из Кремля  «с по-
ниманием", многие здесь оце-
нили  жест Путина как  вызов, 
брошенный американцам, – пи-
шет французский журналист Л. 
Мийо. – Он выглядит тем бо-
лее дерзко потому, что русские 
долго боролись за это место в 
"большой восьмерке".  Бойкоти-

руя таким образом саммит, Пу-
тин словно насмешливо намека-
ет Западу: раз вам так понравил-
ся Дмитрий Медведев, догова-
ривайтесь с ним, если сможете". 
Есть и мнение, что  Путину про-
сто не хочется выслушивать от 
коллег по G8 упреки в гонениях 
на оппозицию. А кое-кто догово-
рился до того, что предсказыва-
ет:  в отношениях России с Запа-
дом вот-вот грянет  шторм… Вот 
какие волны поднял отказ пре-
зидента РФ принять участие во  
встрече «восьмерки», где  гла-
ве нашего государства всегда 
отводилась жалкая роль сидеть 
на приставном стульчике в роли 
«шестерки». Неужели В. Путин 
наконец это понял?!   

Кто же в кабинете 
министров?

Премьер-министр РФ Д.  
Медведев еще в минувший втор-
ник, 15 мая, на встрече в Кремле 
с президентом В.Путиным, пред-
ставил предложения по струк-
туре и составу нового кабине-
та министров.  Премьер  так-
же передал Путину проект указа 
о структуре федеральных орга-
нов исполнительной власти. "Он 
полностью проработан", – от-
метил Медведев.  "Я посмотрю 
проект указа о структуре, под-
пишу его и начну консультации 
со всеми кандидатами, которых 
вы предлагаете", – сказал пре-
зидент. Но ни одной фамилии так 
и не было названо. Тандем про-
должает свои уже ставшие тра-
дицией  игрульки в загадки и не-
договорки. Политологам и жур-
налистам остается    гадать и 
предполагать. Что они и дела-
ют. По их мнению, со ссылкой 
на источники из Кремля,  сохра-
нят свои посты вице-премьеры 
И. Шувалов,  В.  Сурков, Д.  Козак 
и Д.  Рогозин. А вот В. Зубков и 
И. Сечин уйдут из правительства. 
Останутся якобы  глава МИД  С.  
Лавров и министр финансов А.  
Силуанов. А.  Дворковичу «сулят»  
пост министра или даже вице-
премьера. А вот не сохранят сво-
их постов в новом составе пра-
вительства, по сведениям всё 
тех же источников, Ю. Трутнев, 
Е. Скрынник, Т. Голикова, А. Фур-
сенко, С. Шматко, А. Авдеев, И. 
Щеголев и И. Левитин, А. Сердю-
ков, Р. Нургалиев. Ну дай-то бог. 
Глава Минэкономразвития Э. На-
биуллина может сохранить пост 
в министерстве или даже полу-
чит повышение до вице-премье-
ра. По другой информации,  Го-
ликову и Набиуллину ждет «ро-
кировка». Ну  на чём, а на роки-
ровках наш тандем собаку съел. 

Их будет, думается, не просто 
много, а очень много. Никого из 
преданных режиму  высоких чи-
новников  не обидит ново-старая 
власть, все будут, можно не со-
мневаться,  при хлебных должно-
стях. Точно же всё станет извест-
но, быть может,  раньше, чем вы-
йдет этот номер газеты.

Евреи довольны 
В Российском культурном 

центре в столице Израиля Тель-
Авиве состоялась торжествен-
ная встреча по случаю инаугу-
рации президента Российской 
Федерации В. Путина. На меро-
приятии присутствовали рос-
сийские дипломаты, руководи-
тели ветеранских и творческих 
союзов, объединений соотече-
ственников, журналисты россий-
ских и израильских СМИ. Почет-
ным гостем встречи стала посто-
янный посетитель мероприятий 
РКЦ, школьная учительница В. 
Путина Мина Моисеевна Юдиц-
кая, уже много лет живущая в Из-
раиле. Участники встречи обсу-
дили новые  грани российско-
израильских отношений. В об-
мене мнениями приняли участие 
советник-посланник посольства 
РФ в Израиле А.  Юрков, гла-
ва Всеизраильского объедине-
ния российских землячеств М. 
Гринзайд, руководитель  Изра-
ильского фонда экономической, 
научно-технической и культур-
ной поддержки российских со-
отечественников Ю. Вольдман и 
другие.

Овацию вызывало сообще-
ние, что с нового учебного года 
в программы  российских школ 
будут введен 72-часовый курс о 
геноциде евреев в годы Второй 
мировой войны – «Холокосте». 
Это в несколько  раз больше, чем 
отводится на всю историю Вели-
кой Отечественной войны совет-
ского народа. Все остались до-
вольны. 

Четвёртый мост 
ждать долго 

В СМИ края  появились сооб-
щения, что так и не начатое соо-
ружение четвертого моста через 
Енисей обойдется в кругленькую 
сумму – 14 миллиардов рублей. 
Напомним, что пять лет назад 
называлась цифра 4 млрд. Мо-
ста так и нет. А цена год от года 
растет, как на дрожжах. Вот вре-
мечко, а? Стало известно, что 
одна из новосибирских фирм бе-
рется построить этот мост за 12 
миллиардов. Но красноярские 
конкуренты  поспешили заявить, 

что это явно заниженная цена, и 
пригрозили новосибирцам уго-
ловным расследованием… Дела, 
однако. Между тем столь нужный  
миллионному городу мост так и 
остается проектом. И построить  
его теперь обещают не раньше 
2017 года. Но и в этот срок уже 
не верится. Не хотят всерьез по-
мочь страдающим в пробках жи-
телям Красноярска ни город-
ские, ни краевые власти. А мо-
жет, нам надо выбрать столице 
края нового толкового мэра, а? 

Готовьте 
кошельки, 
граждане! 

В Красноярске сразу на 1, 5 
рубля подорожал бензин марки 
А-92. Выросло в цене  и  на АЗС 
и дизельное топливо. Этого жда-
ли. Как правило,  в начале посев-
ной и лета каждый год перепро-
давцы горючего объявляют о по-
вышении цен, придумывая вся-
кие  причины. Они бы и раньше 
это сделали, да из Кремля еще в 
феврале пригрозили пальчиком: 
до выборов и инаугурации пре-
зидента – никаких повышений, 
дабы не злить электорат. А те-
перь,  после того как, можно. Тут 
же владельцы  коммерческих ав-
тобусов объявили,  что потребу-
ют ввиду подорожания горюче-
го поднять цену на билет до 15, а 
если повезет – то до 17  рублей. 
А следом торговцы накрутят 
цены на всё и вся под предлогом 
увеличения транспортных рас-
ходов. Не надо забывать, что и в 
конторах ЖКХ ждут не дождутся 
конца июня, чтобы поднять тари-
фы… Готовьте кошельки,  граж-
дане и гражданки! Выборы по-
зади. И вы уже не избиратели, а 
доверчивый народ, с которого 
можно драть три  шкуры. Так уж в 
нынешней рыночной России по-
велось. Перед  выборами сулят 
бычка, а после них  дают тычка. 
Ничегошеньки нового.

Юрий НИКОТИН.

«Кто достроит наше жильё, тот и мэр!»

Н

их жизни. Вот и 13 мая  присут-
ствующим на соревновании го-
стям предлагалось костюмиро-
ванное зрелище участниц чем-
пионата по художественной вы-
ездке. Погода стояла  солнечная 
и теплая, народу на ветлужан-
ском стадионе собралось  очень 
много. Играла музыка,  работал 
буфет, трибуны были перепол-
нены желающими посмотреть и 
«поболеть»  за  участниц сорев-
нования , полюбоваться статью 
лошадей и их умением танце-
вать под музыку. Народ букваль-
но облепил всю ограду стадио-
на, сидели на склонах  стадиона, 
стояли  на лестницах…

Соревнования включали  че-
тыре этапа: «КЮР Среднего 
приза №1»  – взрослые; «КЮР 
Личного приза» – юноши; «КЮР 
Малого приза» – юниоры; «КЮР 

Большого приза» – взрослые. 
В хорошем КЮРе  (вид со-

ревнования) пара «спортсмен – 
лошадь» как бы танцуют под му-
зыку, легко, естественно и гар-
монично. КЮР – это соединение 
искусства и спорта, програм-
ма должна радовать ухо и глаз. 
КЮР – это дисциплина, эффект-
ные движения и элегантность.

Художественная гимнастика 
на лошади – вот, пожалуй, наи-
более точное определение это-
го вида соревнований. 

И в конце программы плани-
ровалось  награждение  победи-
телей  третьего дня соревнова-
ний.

Под громогласное объяв-
ление  комментаторов выез-
жали одна за другой наездни-
цы на своих любимцах-лошадях 
и отрабатывали программу ху-

дожественной выездки в мане-
же. Кстати, поле для выступле-
ния вместо песка было засыпа-
но гравием, что совершенно не-
приемлемо для  выездки.  Здесь 
были участницы и из Новоси-
бирска, Томска, Омска. Каж-
дая  из них – в  красочном ко-
стюме, на украшенной лошади, 
под определенные ритмы му-
зыки демонстрировала  зрите-
лям свое мастерство и свою лю-
бовь к данному виду спорта, а 
самое главное  – чувствовалось 
единство спортсменки  и лоша-
ди, взаимопонимание и вдох-
новение, а это значит  большая 
любовь и уважение  ЧЕЛОВЕКА к  
этому прекрасному животному – 
ЛОШАДИ! 

Сколько же надо  со стороны 
наездницы  душевной теплоты, 
сердечной  доброты, нежности, 
терпения, чтобы  получилась 
ГАРМОНИЯ, которая заставля-
ет  зрителей задыхаться от вос-
торга    увиденных  «па», которые 
выделывает грациозное живот-
ное   под легким ( так кажется  
зрителю) управлением  хруп-
кой  наездницы. Зрелище заво-
раживающее, невозможно отве-
сти глаз ни от одной пары –  все  
сами по себе  индивидуально 
прекрасны, легки и гармонич-
ны! По-своему художественны и 
творчески оформлены.

Зрители аплодировали без 
устали каждому выступлению 
наездниц, любуясь их мастер-
ством, творческим вымыслом 
и, конечно же, величием  лоша-
ди, выполняющей программу 
художественной выездки. Лица 
зрителей светились от улыбок 

и счастливых глаз. Наслажде-
ние! Увидеть такое – это значит 
познать истинную красоту  от-
ношений человека и животно-
го, это значит воспитать в себе 
и детях  доброту, порядочность 
и эстетический вкус к прекрас-
ному!

Мне понравились все  высту-
пления, впечатление незабы-
ваемое, переполняющая  гор-
дость за наших мастеров конно-
го спорта;  конечно же,  отточен-
ное мастерство  зрители   ( как и 
судьи, работавшие в отдельных 
кабинках на протяжение всего 
соревнования)  увидели у двух 
наездниц  соревнования: Чисто-
вой Юлии (лошадь Карамболь),   
занявшей второе место,  и Тук-
таровой Юлии (лошадь Карна-
вал), занявшей первое место в 
чемпионате и кубок победите-
ля соревнования – кубок главы 
Красноярска. Только вот мате-
риальные поощрения  мастеров  
такого класса, такого высоко-
го уровня, мягко говоря, просто 
неприятно удивляют?! 

Я как  простой зритель и бо-
лельщик за наших мастеров 
конного спорта предлагаю орга-
низаторам в следующий раз по-
думать над тем, что  душевные, 
физические, творческие, мате-
риальные – костюмы одни стоят  
десятки тысяч рублей – затра-
ты  наших молодых  мастеров 
конного спорта заслуживают не 
только морального, но и  намно-
го большего материального по-
ощрения – в разы!!!  Думаю, что 
это не только мое мнение. А то 
как-то больно и обидно  стано-
вится за  то, что девчонки душу 
отдают своему делу, защищают  
честь своего  города, края, окру-
га, получают призовые места 
– а поощрение-то нищенское. 
Стыдно должно быть организа-
торам такого масштаба чемпио-
ната! Стыдно!

Алла ЕЛЕСИНА, 
заместитель председате-

ля КРОО «Русское общество».  


